

De Lénine à Gorbatchev

Mikhaïl Gorbatchev a fait de son appel à « un nouveau mode de pensée » et à un « nouveau discours » la pierre angulaire de ses déclarations sur la politique internationale. Mais que faut-il en penser ? Assistons-nous au début d'une réévaluation historique des principes clefs du marxisme-léninisme, ou simplement à une adroite campagne de relations publiques ? Comme il est impossible d'évaluer le « nouveau mode de pensée » sans bien comprendre d'abord l'ancien, la présente étude essaie de répondre aux questions citées ci-dessus en analysant comment la doctrine marxiste-léniniste a évolué de Lénine à nos jours, relativement aux relations Est-Ouest.

PAUL MARANTZ

Paul Marantz a reçu son baccalauréat de l'Université Cornell, sa maîtrise et son doctorat, à l'Université Harvard. Il est professeur associé de sciences politiques à l'Université de la Colombie-Britannique. Il a écrit de nombreux articles et chapitres de livres portant sur la politique étrangère soviétique et les relations Est-Ouest ; il est co-réviseur des ouvrages intitulés *Super-power Involvement in the Middle East* et *Peace-Making in the Middle East*.

Institut canadien pour la paix et
la sécurité internationales

Place de la Constitution
360, rue Albert, Bureau 900
Ottawa (Ontario) K1R 7X7
